
P R O V I N C E  D E  Q U É B E C 
MRC DE LA MATAPÉDIA 
MUNICIPALITÉ DE SAYABEC 
 
 
Séance ordinaire du conseil de la Municipalité de Sayabec tenue le lundi 
4 juillet 2022, à 19 h 30 au centre communautaire de Sayabec, 6 rue Keable, 
à laquelle sont présents les conseillers suivants : 
 
Siège #1 :  Monsieur Frédéric Caron; 
Siège #2 :  Monsieur Rémi Carrier; 
Siège #3 :  Madame Joannie Lajoie; 
Siège #4 :  Monsieur Patrick Santerre; 
Siège #5 :  Madame Marie Element; 
Siège #6 :  Monsieur Lorenzo Ouellet. 
 
Tous formant quorum sous la présidence de monsieur Marcel Belzile, maire. 
Madame Chimène Ngomanda, directrice générale par intérim, est aussi 
présente à cette séance.  
 
 
Résolution 2022-07-169   Ordre du jour 
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Lorenzo Ouellet, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’accepter 
l’ordre du jour tel que reçu. 
 
P R O V I N C E  DE  Q U É B E C 

MRC DE LA MATAPÉDIA 

MUNICIPALITÉ DE SAYABEC 
 
 

Réunion ordinaire 
4 juillet 2022 

Ordre du jour 
 
 
1. Mot de bienvenue du maire; 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour; 
 
3. Période de questions concernant des sujets hors de l’ordre du jour; 
 
4. Dispense de lecture et adoption des procès-verbaux de juin 2022; 
 
5. Comptes à accepter – Juin 2022; 
 
6. Administration : 

1. Suivi du maire et des membres du conseil; 
2. Compte courant – Paiement des factures excédant 5 000 $; 
3. Ressources humaines : 

a) Réorganisation des postes; 
b) Nomination aux postes de directrice générale et greffière-

trésorière et de greffière-trésorière adjointe; 
4. Programme de prévention – Médial; 
5. Politique d’embauche (reporté); 
6. Telus – Couverture cellulaire sur le territoire; 
7. Motion de félicitations : 

a) Kermesse Arc-en-ciel; 
b) Fête nationale; 



 
7. Invitations et demandes d’appui : 

1. Recommandations du comité des dons; 
2. Expérience premières mémoires; 
3. Ouverture du centenaire d’Albertville; 

 
8. Sécurité publique : 

1.  
 
9. Transport : 

1. Acquisition d’un camion et équipement de déneigement – Octroi 
de contrat; 

2. Colmatage des fissures – Octroi de contrat; 
3. Semaine de la sécurité ferroviaire – Proclamation; 

 
10. Hygiène du milieu : 

1.  
 
11. Aménagement, urbanisme et développement : 

1. Règlement 2022-10 modifiant le règlement de zonage – Adoption 
du second projet (reporté); 

 
12. Loisir et culture : 

1. Ajustement des participations afférentes à l'entente de la piscine; 
2. Route verte – Conseiller responsable du dossier; 

 
13. Santé et bien-être : 

1. ; 
 
14. Projets d’investissement : 

1. ; 
 

15. Affaires nouvelles : 
1. Débarcadère; 
2. Suivi MADA; 
3. Motion de félicitations – 100e de St-Cléophas; 

 
16. Période de questions; 
 
17. Levée de la séance. 
 
 
 
Période de questions : 
 
Il est tenu une première période de questions au cours de laquelle les 
personnes présentes dans la salle sont invitées à poser leurs questions 
concernant des sujets hors de l’ordre du jour. La séance étant diffusée en 
direct sur la page Facebook de la municipalité de Sayabec, les questions 
reçues en commentaire de la diffusion sont aussi posées. 
 
 
 
Résolution 2022-07-170   Procès-verbaux 
 
 
CONSIDÉRANT QUE  tous les membres du conseil ont reçu une copie 

du procès-verbal à adopter, dans les délais 
prévus par la loi, permettant la dispense de 
lecture;  

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Rémi Carrier, conseiller, 
et résolu unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec 
d’adopter les procès-verbaux de la séance ordinaire du 6 juin 2022 et de la 



séance extraordinaire du 22 juin 2022 tels que rédigés. 
 
 
 
Résolution 2022-07-171   Comptes à accepter 
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Rémi Carrier, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d'approuver 
le bordereau des dépenses du mois de juin 2022 annexé au présent procès-
verbal, pour un montant total de 140 388.97 $, comprenant les crédits 
budgétaires ou extrabudgétaires, à savoir : 

• Salaires du mois : 71 767.59 $ 
• Comptes du mois (incluant les incompressibles) : 68 621.38 $ 

 
Je, soussignée Chimène Ngomanda, directrice générale par intérim, atteste 
que la Municipalité de Sayabec dispose des crédits suffisants pour assumer 
le paiement de ces dépenses. 
 
 
 
Administration – Informations et suivi du maire : 
 
6.1. Suivi du maire et des conseillers concernant leurs différents dossiers. 
 
 
 
Résolution 2022-07-172 Compte courant – Paiement 

de factures excédant 5 000 $ 
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Frédéric Caron, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’autoriser 
le paiement de la facture présentée au tableau ci-bas au cout total de 
40 592.26 $, taxes incluses, puisqu’elle excède 5 000 $. 
 

Factures excédents 5 000 $ 

Fournisseurs Numéro de 
facture Description Montant 

Fusion Environnement 
Inc. 4744 Cueillette et transport - Juin 2022 9 736.59 $ 
Fusion Environnement 
Inc. 4770 Balai mécanique - Mai et juin 2022 11 468.76 $ 
Centre régional de 
services aux 
bibliothèques publiques 
du Bas-Saint-Laurent Inc. 

2022-2023 Cotisation annuelle 2022-2023 

10 846.51 $ 

Avocats BSL 11060 Services rendus et honoraires - Mesures 
disciplinaires 8 540.40 $ 

TOTAL : 40 592.26 $ 
 
Par la même résolution, les conseillers municipaux autorisent que 

cette dépense prévue au budget soit payée à même le budget courant au 
compte 500714. 
 
 
 
Résolution 2022-07-173 Administration – 

Réorganisation administrative 
 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Marie Element, conseillère, et résolu 



unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’autoriser 
la modification des postes administratifs afin que l’organisation de ceux-ci 
représente davantage les besoins : 

• Poste de secrétaire : 30 heures par semaine, du lundi au vendredi; 

• Poste de greffière-trésorière adjointe : 35 heures par semaine, du 
lundi au vendredi; 

• Poste d’adjointe de direction : aboli. 
 
Cette proposition sera soumise au Syndicat canadien de la fonction publique 
afin de confirmer sa mise en place et les descriptions de tâches seront 
actualisées afin de répondre davantage à la réalité de chacun des postes 
touchés par cette réorganisation. 
 
 
 
Résolution 2022-07-174 Administration – Nomination 

aux postes de directrice 
générale et greffière-
trésorière et de greffière-
trésorière adjointe 

 
 
CONSIDÉRANT  le départ de monsieur Joël Charest, directeur général 

et greffier-trésorier, en mars 2022 ;  
 
CONSIDÉRANT  la réorganisation des postes administratifs proposée 

par la résolution 2022-07-173;  
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Rémi Carrier, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec de procéder 
à l’embauche de madame Chimène Ngomanda au poste de directrice et 
greffière-trésorière et de madame Isabelle Bouchard au poste de greffière-
trésorière adjointe, et ce, en date du 4 juillet 2022.  
 
 
 
Résolution 2022-07-175 Administration – Programme 

de prévention  
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Lorenzo Ouellet, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d'accorder 
le mandat d'élaborer le programme de prévention et les documents 
applicables à notre organisation en fonction des fiches d'actions spécifiques 
du plan d'action SST à la firme Médial Conseil Santé Sécurité inc. Le mandat 
sera réalisé pour un montant forfaitaire de 6 500 $, plus les taxes applicables 
et les frais de déplacement (115 $/heure) et de kilométrage (0.60 S/km). 
 
 
 
6.5. Ce point est reporté à une séance ultérieure. 
 
 
 
Résolution 2022-07-176 Administration – Telus – 

Couverture cellulaire 
 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Joannie Lajoie, conseillère, et résolu 



unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’intervenir 
auprès de la compagnie de télécommunication TELUS afin qu’elle régularise 
les problématiques de couverture du réseau cellulaire et de l’internet vécues 
dans la municipalité au cours des dernières années et qui semblent s’aggraver 
au cours des derniers mois. 
 
 
 
Résolution 2022-07-177  Motion de félicitations – 

Kermesse Arc-en-ciel 
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Frédéric Caron, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’offrir leurs 
plus sincères félicitations à madame Marie-Noël Gagné, organisatrice 
responsable, ainsi que toute son équipe de bénévoles pour l’organisation de 
la Kermesse Arc-en-ciel. L’activité, qui a connu un vif succès, s’est tenu au 
Centre sportif David-Pelletier les 15, 16 et 17 juin dernier. La Kermesse 
offrait aux élèves des différentes écoles primaires de la Matapédia ainsi qu’à 
la population un spectacle de cirque haut en couleur et divers jeux d’adresse 
et de découvertes sportives appréciées des jeunes et moins jeunes. 
 
 
 
Résolution 2022-07-178  Motion de félicitations – Fête 

nationale à Sayabec 
 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Marie Element, conseillère, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’offrir leurs 
plus sincères félicitations à toute l’équipe de bénévoles qui ont travaillé à 
l’organisation des activités entourant la fête nationale qui ont eu lieu à la 
Gare patrimoniale/Maison de la Culture le 24 juin dernier. Musique, jeux 
gonflables, Remorque santé de la Maison des jeunes, feux d’artifice, feu de 
joie et bien plus encore ont permis aux citoyens de Sayabec et des alentours 
de se rassembler et de vivre une magnifique journée de fête nationale. 
 
 
 
7.1. Il n’y a pas de demande de don pour cette rencontre. 
 
 
 
Résolution 2022-07-179 Invitation – Expérience 

Premières mémoires 
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Rémi Carrier, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’autoriser 
l’inscription de monsieur Marcel Belzile, maire, à la grande première des 
projections « L’expérience Premières Mémoires » qui se tiendra le mercredi 
13 juillet, à compter de 19 h 30, à la bibliothèque municipale de Causapscal. 
Il n’y a pas de cout relié à cette invitation. 
 
 Les frais de déplacement seront remboursés selon la politique en 
vigueur à la municipalité de Sayabec. 
 
 
 
 



Résolution 2022-07-180 Invitation – Ouverture du 
Centenaire d’Albertville 

 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Lorenzo Ouellet, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’autoriser 
l’inscription de monsieur Marcel Belzile, maire, au 5 à 7 du lancement des 
festivités du centenaire d’Albertville qui aura lieu le jeudi 28 juillet à 17 h 
dans le chapiteau situé sur le terrain municipal. Il n’y a pas de cout relié à 
cette invitation. 
 
 Les frais de déplacement seront remboursés selon la politique en 
vigueur à la municipalité de Sayabec. 
 
 
 
Résolution 2022-07-181 Acquisition d’un camion et 

équipement de déneigement – 
Octroi de contrat 

 
 
CONSIDÉRANT  que la municipalité de Sayabec désire faire 

l’acquisition d’un camion et d’équipement de 
déneigement; 

 
CONSIDÉRANT qu’un appel d’offres public a été effectué sur le SEAO 

et qu’un (1) soumissionnaire a déposé une soumission 
conforme : 
1. Centre du camion J.L. inc. 408 161.25 $; 
 

CONSIDÉRANT qu’après analyse, la soumission reçue est jugée 
conforme. 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Rémi Carrier, conseiller, 
et résolu unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec 
d’octroyer le contrat pour l’acquisition d’un camion et d’équipement de 
déneigement à l’entreprise Centre du camion J.L. inc. au montant de 
408 161.25 $, taxes incluses. 
 
 
 
Résolution 2022-07-182 Colmatage des fissures 
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Patrick Santerre, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’octroyer 
le contrat pour le colmatage des fissures de certaines rues et certains rangs 
de la municipalité à l’entreprise Fissures Gaspésie Inc. au cout de 
2.65$/mètre. 
 
 
 
Résolution 2022-07-183 Semaine de la sécurité 

ferroviaire - Proclamation 
 
 
ATTENDU QUE  la Semaine de la sécurité ferroviaire aura lieu au 

Canada du 19 au 25 septembre 2022.  
 



ATTENDU QU’ il est d’intérêt public de sensibiliser nos concitoyens 
sur le danger de ne pas tenir compte des signaux 
d’avertissement aux passages à niveau et de 
s’introduire sur les propriétés ferroviaires, afin de 
réduire le nombre de décès, de blessures et de 
dommages évitables résultant d’incidents mettant en 
cause des trains et des citoyens.  

 
ATTENDU QU’ Opération Gareautrain est un partenariat public-privé 

qui a pour objet de travailler de concert avec le public, 
le secteur ferroviaire, les gouvernements, les services 
de police, les médias et autres organismes pour 
accroître la sensibilisation à la sécurité ferroviaire.  

 
ATTENDU QU’ Opération Gareautrain demande au Conseil de ville 

d’adopter la présente résolution afin d’appuyer les 
efforts soutenus déployés par cet organisme pour 
sensibiliser les gens, sauver des vies et prévenir les 
blessures dans les collectivités, y compris sur le 
territoire de notre municipalité.  

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Lorenzo Ouellet, 
conseiller, et résolu unanimement par les membres du conseil municipal de 
Sayabec d’appuyer la Semaine nationale de la sécurité ferroviaire, qui se 
déroulera du 19 au 25 septembre 2022. 
 
 
 
11.1. Ce point est reporté à une séance ultérieure. 
 
12.1. Madame Chimène Ngomanda, directrice générale par intérim, dépose 

la lettre transmise par la Ville d’Amqui concernant l’ajustement des 
participations afférentes à l’entente de la piscine, équipement reconnu 
à caractère supralocal. Une facture au montant de 1 394 $ a été 
transmise à la municipalité afin d’ajuster le montant pour l’année 
2021. 

 
 
 
Résolution 2022-07-184 Route verte – Conseiller 

responsable du dossier 
 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Marie Element, conseillère, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec de nommer 
monsieur Rémi Carrier, conseiller, comme représentant de la municipalité 
sur le comité de la Véloroute Desjardins de La Matapédia, le tronçon 
matapédien de la Route verte. 
 
 
 
Affaires nouvelles : 
 
15.1. Monsieur Rémi Carrier, conseiller, informe les membres du conseil 

et les contribuables de la présence prochaine de vigil afin de faire de 
la sensibilisation et des interventions sur le lac Matapédia, notamment 
en ce qui concerne les contaminants, la vitesse et la qualité de l’eau. 

 
15.2. Madame Marie Element, conseillère, fait le suivi concernant le 

dossier MADA. Le document est à l’imprimerie et un déjeuner de 



lancement sera annoncé sous peu afin de faire part aux citoyens des 
éléments ressortant du travail effectué. 

 
 
 
Résolution 2022-07-185 Motion de félicitations – 

Organisation du 100e de St-
Cléophas 

 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Lorenzo Ouellet, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec d’offrir leurs 
plus sincères félicitations à toute l’équipe de bénévoles derrière 
l’organisation des festivités du 100e de St-Cléophas qui a eu lieu du 30 juin 
au 3 juillet dernier. Spectacles, souper et activités en tout genre ont permis à 
tous de souligner de façon mémorable le centenaire de la municipalité. 
 
 
 
Période de questions : 
 
Il est tenu une seconde période de questions au cours de laquelle les 
personnes présentes dans la salle sont invitées à poser leurs questions. 
Comme la séance est aussi diffusée en direct via la page Facebook de la 
municipalité, les questions posées en commentaires de la diffusion sont aussi 
adressées au conseil municipal. 
 
 
 
Résolution 2022-07-186   Levée de la séance 
 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Rémi Carrier, conseiller, et résolu 
unanimement par les membres du conseil municipal de Sayabec que la 
séance soit levée à 21 h. 
 
 
 
 
Marcel Belzile    Chimène Ngomanda 
Maire Directrice générale et greffière-

trésorière 
 
 
 
 
Je, Marcel Belzile, maire, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la 
signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code 
municipal. 
 
 
 
CN/ib 


